

**JUNIO:
CREADORES.**

Segunda semana: Colaboradores de Dios.

“En la jaula de su planeta, los hombres se mueven en círculo porque han olvidado que se puede mirar al cielo”.

Breve Explicación para el profesor: dice el Concilio Vaticano II que *“con razón se puede pensar que el futuro de la humanidad está en manos de personas que puedan transmitir a las generaciones venideras, razones para creer y razones para esperar”*. Lo peor de muchos docentes es que están instalados en una *crisis de esperanza* y en un *“exceso de realismo”*, entendido éste como la afirmación de que *“lo que hay es lo que va a seguir habiendo”*. En fin, cada uno se sitúa donde la vida le deja. Pero hay otros muchos educadores que quieren transmitir lo que afirma el Concilio, es decir, que *este no es el mejor de los mundos posibles* y que hay que aportar razones para que los alumnos y alumnas quieran *comprometer sus vidas en causas que puedan transformarlo*. Esta es la corresponsabilidad con ese Dios, que entregó al ser humano la *capacidad de esperanza* y lo llamó a *ser sus colaboradores*. Proponemos un texto que va en esta dirección: *corresponsabilizar a los alumnos en la tarea de la construcción de un mundo nuevo posible*. ¿Cuáles son tus razones para “esperar”?

LA NIÑA QUE TIRITABA DE FRÍO

Por la calle vi a una niña tiritando de frío dentro de su ligero vestidito y con pocas perspectivas de conseguir una comida caliente. Me encolericé y le dije a Dios:

- ***“¿Por qué permites estas cosas? ¿Por qué no haces nada para solucionarlo?”***

Durante un rato Dios guardó silencio. Pero aquella noche, de improviso, me respondió en mi interior:

- ***“Ciertamente que he hecho algo. Te he hecho a ti”***.

(El canto del pájaro. Anthony de Mello)



Temas para el diálogo.

¿Qué trata de enseñar la historia que acabamos de narrar? ¿Por qué?

¿Crees que somos algo responsable de la pobreza y violencia que hay en el mundo? ¿Por qué?

¿Crees que se puede hacer algo, o es imposible que la realidad sea transformada?

Poned ejemplos, si así lo creéis, de acciones que a vuestra edad se puedan hacer para mejorar el mundo, en cualquier sentido. Hacemos un rápido listado.